

## Josaphat : la puissance de l'adoration

*« Et Josaphat s'inclina le visage contre terre, et tout Juda et les habitants de Jérusalem tombèrent [sur leurs faces] devant l'Éternel, pour adorer l'Éternel. Et les lévites d'entre les fils des Kehathites et d'entre les fils des Corites se levèrent pour louer l'Éternel, le Dieu d'Israël, à grande et haute voix »*  
*(2 Chroniques 20:18-19).*

Les sons sont extraordinaires. Chaque matin, à cette période de l'année, j'entends mon merle chanter dans notre jardin. Partout dans le monde, on entend les sons des plus petites créatures, des animaux dans toute leur diversité, le vent qui souffle à travers les arbres, les vagues qui s'écrasent sur le rivage et le tonnerre puissant. Tous les sons expriment l'abondance de la vie sur notre planète au milieu du calme de l'univers. Et il y a les humains qui chantent. Pourquoi le chant est-il si important pour les humains ? Pourquoi, lors des concerts et des festivals, les gens participent-ils avec tant de talent et de compétence, et pourquoi ceux qui sont d'une oreille musicale si dure se joignent-ils avec joie ? Parce que Dieu nous a faits pour chanter. Aujourd'hui, les gens chantent toutes sortes de chansons de toutes sortes de manières. Mais l'éternité sera remplie du son de chants que nous ne pouvons imaginer en réponse éternelle à l'amour éternel. Et nous serons dans ce choeur.

Mais lorsque Josaphat inclina la tête vers le sol, ce n'était pas pour chanter ; c'était le silence d'un cœur submergé par la grandeur de Dieu. De ce silence sacré, la louange émergea « à grande et haute voix ». La louange des Lévites conduisit Josaphat à encourager son peuple. « Écoutez-moi, Juda, et vous, habitants de Jérusalem : Croyez à l'Éternel, votre Dieu, et vous serez affermis ; croyez ses prophètes, et vous prospérerez ». Le roi incite son peuple à croire en son Dieu et en ses serviteurs. La foi de Josaphat était remarquable. Quel roi se préparerait à affronter une vaste armée prête à envahir son royaume en désignant des chanteurs pour mener son armée tout en chantant au Seigneur ? Un roi qui croyait en ce que Dieu avait dit ! Josaphat n'a pas mené son armée au combat, mais dans un défilé pour célébrer la victoire de Dieu ; « Célébrez l'Éternel, car sa bonté demeure à toujours » (verset 21).

Le début du chant a marqué le moment de l'intervention de Dieu et la destruction des armées venues envahir Juda. Leur destruction était similaire, mais plus complète, à celle que les Midianites ont subie au

temps de Gédéon (versets 22-23). Lorsque Juda est arrivé, la bataille était terminée. Au lieu que Juda soit pillé, la richesse de leurs ennemis vaincus leur a été laissée pour qu'ils puissent la prendre librement. Tout comme les enfants d'Israël avaient pillé les Égyptiens la nuit où Dieu les a rachetés de l'esclavage. Après avoir passé trois jours à rassembler les richesses qui leur avaient été laissées, ils bénirent le Seigneur dans la vallée de Beraca (Bénédiction). Josaphat eut alors la joie de ramener son peuple à la maison de Dieu et de le voir se livrer à une explosion de louanges. Les royaumes environnants apprirent que Dieu avait vaincu les ennemis d'Israël, et « le royaume de Josaphat fut tranquille, et son Dieu lui donna du repos tout à l'entour » (verset 30).

La vie chrétienne victorieuse commence en présence de Dieu. L'adoration augmente notre foi et nous donne le pouvoir de surmonter tous les défis auxquels nous sommes confrontés par le Fils de Dieu qui nous a aimés et s'est donné pour nous (Galates 2:20). C'est la foi qui triomphe du monde (1 Jean 5:4). Confier nos soucis à notre Sauveur est un acte de foi. La réponse de Dieu en faisant siennes nos batailles démontre son amour inébranlable. Combien de fois, pendant la pandémie, avons-nous regretté de ne pas chanter « à grande et haute voix » ? Mais Dieu peut entendre les louanges qui s'élèvent doucement du cœur de ceux qui l'adorent et vivent pour Lui. Et nous ne devons jamais oublier : « L'Éternel, ton Dieu, au milieu de toi, est puissant ; il sauvera ; il se réjouira avec joie à ton sujet : il se reposera dans son amour, il s'égayera en toi avec chant de triomphe » (Sophonie 3:17).

**Gordon D Kell**